

# Blizzards, whiteouts challenge Arctic sovereignty patrol

By Sgt Peter Moon

Despite blizzards, whiteouts and numbing cold, a CF sovereignty patrol has

successfully completed a two-week expedition March 29-April 15, from a base camp 1 400 kilometres north of the Arctic Circle.

The expedition, called Operation KIGLIQAQVIK after the Inuktitut word for “at the edge of known land,” was the fourth in a series of annual enhanced patrols by the CF to maintain Canadian sovereignty over the largely uninhabited lands of the High Arctic.

The 22-member patrol—made up of nine Regular Force members and 13 Canadian Rangers from Yukon, Northwest Territories, Nunavut and Saskatchewan—operated out of an abandoned weather station at Isachsen, Nunavut, on Ellef Ringnes Island in the central High Arctic.

The patrol was faced with temperatures that dipped to -30°C and winds gusting to 100 kilometres per hour. “It was the worst weather I’ve seen in my time in the Arctic,” said Major Stewart Gibson, commanding officer of 1st Canadian Ranger Patrol Group and expedition leader. “It felt like your face was being sandblasted by the blowing snow. But despite that the patrol was a success.”

The group travelled by snowmobile and covered about 1 000 kilometres, exploring nearby islands and leaving

behind historic cairns to commemorate their presence.

Ranger Manasie Kaunak of Grise Fiord, Nunavut, one of the patrol’s scouts, said the weather was so bad most Inuit would not have travelled in these conditions. But, he said, he understood the military necessity to complete the patrol.

“You did an outstanding job,” Colonel Norm Couturier, commander of Canadian Forces Northern Area told members on their return to Yellowknife. “You can be proud of yourselves.”

“If we want to know how to operate in the Arctic we need to exercise in the Arctic. We need to know what works and what doesn’t, and how quickly we can put together a team to deal with a particular contingency.”

Col Couturier thanked members of 440 Transport Squadron, which provided air support, and the headquarters staff who spent months on the complex planning required to send a sovereignty patrol to such an isolated part of Canada.

Sgt Moon was the PA Ranger for Op KIGLIQAQVIK.



CAPT BRIAN WILTSHIRE

The extreme cold of the North can quickly freeze exposed skin. MWO Gerry Westcott came in from the cold with a lot of ice attached to his moustache.

Le froid extrême du Grand Nord peut geler rapidement les parties exposées de la peau. L'Adjum Gerry Westcott a émergé du froid avec de la glace plein sa moustache.

## Le blizzard s'acharne sur une patrouille de souveraineté des FC dans l'Arctique

par le Sgt Peter Moon

Du 29 mars au 15 avril, malgré le blizzard, les voiles blancs et le froid intense, une patrouille de souveraineté des FC a mené avec succès une expédition de deux semaines depuis un camp de base situé à 1 400 km au nord du cercle polaire arctique.

L'expédition, baptisée opération KIGLIQAQVIK d'après un mot inuktitut qui signifie « à la limite du monde connu », était la quatrième d'une série de patrouilles annuelles des FC visant à maintenir la souveraineté du Canada sur le territoire largement inhabité de l'Extrême-Arctique.

La patrouille de 22 membres – composée de 9 membres de la Force régulière et de 13 Rangers canadiens du Yukon, des Territoires du Nord-Ouest, du Nunavut et de la Saskatchewan – a mené l'opération à partir d'une station météorologique désaffectée à Isachsen (Nunavut), sur l'île d'Ellef Ringnes, dans le centre de l'Extrême-Arctique.

La patrouille a dû affronter des températures de -30 °C et des vents de 100 km/h. « Ce sont les pires conditions climatiques que j'ai vues dans l'Arctique », a déclaré le Major Stewart Gibson, commandant du 1<sup>er</sup> Groupe de patrouilles des Rangers canadiens et chef de l'expédition. « La neige qui nous fouettait le visage nous faisait l'effet d'un jet de sable. Malgré cela, la patrouille a été un succès. »

Les membres de l'expédition ont voyagé en motoneige sur une distance

d'environ 1 000 km, ils ont exploré les îles environnantes et ils ont laissé derrière eux des cairns pour signaler leur passage.

Le Ranger Manasie Kaunak, de Grise Fiord (Nunavut), l'un des éclaireurs de la patrouille, a déclaré que la température était si mauvaise que la plupart des Inuits n'auraient pas mis le nez dehors dans de telles conditions. Mais la patrouille a dû être menée à bien parce qu'elle répondait à une nécessité militaire.

« Vous avez fait un travail exceptionnel », a déclaré le Colonel Norm Couturier, commandant du Secteur du Nord des Forces canadiennes, lorsque les membres de l'expédition sont revenus à Yellowknife. « Vous pouvez être fiers de ce que vous avez accompli. »

« Pour être capables de manœuvrer dans l'Arctique, nous devons nous entraîner sur place. Nous devons savoir ce qui fonctionne et ce qui ne fonctionne pas, et combien de temps il faut pour

mettre sur pied une équipe d'intervention en cas de crise. »

Le Col Couturier a remercié les membres du 440<sup>e</sup> Escadron de transport, qui ont soutenu l'expédition, et les membres du QG qui ont consacré des mois à la planification complexe qu'exige une patrouille de souveraineté dans une région du Canada aussi isolée.

Le Sgt Moon était le Ranger chargé des AP pour l'Op KIGLIQAQVIK.



Operation KIGLIQAQVIK members WO Paul Williams (left-right), WO Randy Cox, MWO Gerry Westcott, and Capt Brian Wiltshire, all originally from Newfoundland, proudly display their Provincial flag.

Des membres de l'opération KIGLIQAQVIK. De gauche à droite, l'Adj Paul Williams, l'Adj Randy Cox, l'Adjum Gerry Westcott et le Capt Brian Wiltshire, tous originaires de Terre-Neuve, exhibent fièrement le drapeau de leur province.

WO/ADJ PAUL WILLIAMS